

# Editorial

El trabajo social en el departamento de Antioquia tiene vigencia desde finales de la década de los años 40, contribuyendo al desarrollo social y al mejoramiento de la calidad de vida de los grupos humanos. La Facultad de Trabajo Social de la UPB fue la primera creada en el Departamento, y la segunda en el país; en la actualidad, es la más antigua de Colombia con 69 años de existencia, y hoy, celebra con ustedes 30 años de publicación de la Revista, la edición N° 30.

Como directora de la Facultad, me complace presentar artículos relacionados con temáticas actuales, que realimentan la visión holística de la realidad, la producción de conocimiento, trascender lo teórico a escenarios posibles de intervención profesional desde las ciencias sociales y humanas, que aportan al desarrollo humano y social.

El trabajo colaborativo del Comité Editorial, de los autores, de los pares evaluadores y del editor, han hecho posible esta publicación, con compromiso, responsabilidad, rigurosidad, valoración por el saber.

Los artículos hacen referencia a temas relacionados con alfabetización digital, construcción de políticas sociales de seguridad alimentaria, derechos de la comunidad LGTBI, progreso y desarrollo, nuevas perspectivas de desarrollo, desactivación de la violencia, peritaje social, finalizando con la interpretación psicosocial de la noción de comunidad. A continuación, una referencia corta de cada uno de ellos:

La alfabetización digital en la UPB pretende motivar el uso de la tecnología en los espacios académicos,

favoreciendo la apropiación de las Tecnologías de la Información y la Comunicación -TIC- desde la formación de los estudiantes.

A través de la sistematización de la construcción de políticas sociales de seguridad alimentaria en el contexto de las transformaciones sociales latinoamericanas, se establecen algunas reflexiones sobre el aporte de la profesión de Trabajo Social, y desafíos desde las perspectivas del desarrollo e intervención social en el escenario latinoamericano. Se fundamenta en la experiencia vivida en el marco del proyecto MANÁ -Mejoramiento Alimentario y Nutricional para Antioquia - de la Gobernación de Antioquia.

El tercer artículo se propone realizar una aproximación a la generación de conocimiento sobre los derechos de la población LGBTI en Colombia, resultado de una investigación documental de los estudios realizados en los últimos seis años, relacionados con esta temática.

El progreso y el desarrollo, son temas que el autor aborda presentando consideraciones descriptivas y analíticas, pretende un acercamiento académico expresando cómo pueden considerarse de diversas maneras y sentidos.

Desde la felicidad nacional bruta de Jigme Singye Wangchuck, el autor presenta otra manera de medir el desarrollo, sustenta cómo, entre desarrollo y crecimiento, no hay una obligatoria continuidad.

En el artículo relativo a la violencia, la autora considera factores que la han generado en Colombia y la posibilidad de incidir en su evolución; destaca el papel que, al respecto, han jugado las ideologías políticas, la permisividad frente a la cultura de la ilegalidad, y la exclusión social.

El peritaje social, valorado como contexto no clínico en la intervención socio-familiar, trasciende el cumplimiento de un mandato legislativo, incluye una cosmovisión holística, el análisis del contexto socio-familiar, la contribución

a procesos de participación comunitaria y democrática; se enuncian, en el marco de ésta temática, algunos retos para la intervención del trabajo social. Por último, se presenta un texto en el cual se hace la interpretación psicosocial de la noción de comunidad, analizando esta como concepto y objeto de intervención desde la perspectiva de la Psicología Social, el Interaccionismo Simbólico, el Socioconstruccionismo y la Psicología Comunitaria.

**T.S. Luz Ángela Giraldo Villa**

*Directora Facultad*

*Medellín, diciembre de 2013*